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Aos dezessetes dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas, realizou-se, de
forma remota, pela plataforma Google Meet, a Primeira Reunião Ordinária do Colegiado da Faculdade de
Computação, sob a presidência do diretor prof. Dr. Vinicius Augusto Carvalho de Abreu. Fizeram-se
presentes os professores relacionados a seguir: André Figueira Riker, Antonio Jorge Gomes Abelém,
Benedito de Jesus Pinheiro Ferreira, Bianchi Serique Meiguins, Cleidson Ronald Botelho de Souza,
Denis Lima do Rosário, Dionne Cavalcante Monteiro, Eloi Luiz Favero, Fabiola Pantoja Oliveira
Araújo, Filipe de Oliveira Saraiva, Helder May Nunes da Silva Oliveira, Josivaldo de Souza
Araújo, Lídio Mauro Lima de Campos, Marcelle Pereira Mota, Marianne Kogut Eliasquevici,
Raimundo Viegas Junior, Regiane Silva Kawasaki Frances, Reginaldo Cordeiro dos Santos Filho,
Renato Hidaka Torres, Roberto Samarone dos Santos Araujo, Rodrigo Quites Reis e Sandro
Ronaldo Bezerra Oliveira. Estiveram presentes, como ouvintes, por estarem em período de férias, a

Reginaldo Cordeiro dos Santos Filhoprofessora Marcelle Pereira Mota, bem como o professor . Justificou
 e,a ausência, o professor: Claudomiro De Souza De Sales Junior. O Presidente cumprimentou a todos

dando início aos trabalhos, passou às seguintes :  Pedido de Inclusão de Pauta:COMUNICAÇÕES 1.
Alocação de quarenta horas ao professor Josivaldo de Souza Araújo, para o Centro de Computação de
Alto Desempenho - CCAD. Pedido de Inclusão de Pauta: O professor Benedito de Jesus Pinheiro2. 
Ferreira solicitou a inclusão de pauta referente à proposta de manifesto acerca da "Carta Aberta da
Faculdade de Computação sobre a adesão ao G Suite for Education na UFPA". Foi comunicado sobre3. 
a cobrança do passaporte vacinal para os discentes, a qual vem sendo feita desde a saída da resolução do
Conselho Superior de Administração - (CONSAD), sendo reforçado que a não apresentação implicará no
bloqueio para matrícula dos alunos. Os envios estão sendo analisados pela Faculdade de Computação. 4.
Foi reforçado a atenção ao relatório de monitoria e o próximo edital. Revisão e publicação do5. 
Planejamento Estratégico, em construção, o qual será enviado, posteriormente, para análise e aprovação,
bem como sua divulgação.  Cadeiras da sala FC-02, foi enviado um ofício à Pró-Reitoria de Ensino de6.
Graduação (PROEG), em conjunto com a Direção do Instituto de Ciências Exatas e Naturais, com a
solicitação de novas cadeiras, tendo em vista as más condições e o perigo de acidentes que possam vir a
ocorrer com algum aluno.  Manutenção dos ares condicionados, os quais foram realizados em algumas7.
salas e laboratórios. O presidente Explicou que foi dado prioridade à sala de ensino, em especial à FC-02,
pois não estava com seus ares condicionados funcionando. Na oportunidade, o professor Antonio Jorge
Gomes Abelém solicitou a inclusão de manutenção para os ares condicionados dos laboratórios do
prédio, onde se localiza o GERCOM - Research Group on Computer Networks and Multimedia
Communication. O professor Vinicius Augusto Carvalho de Abreu informou que tal manutenção não
estava inclusa, mas que seria revista a possibilidade. O professor Antonio Jorge Gomes Abelém reforçou
o pedido, tendo em vista a necessidade para o Datacenter, onde ficam os servidores, máquinas e
laboratórios do prédio. Ainda na oportunidade, os professores Benedito de Jesus Pinheiro Ferreira,
Roberto Samarone Dos Santos Araujo e Denis Lima do Rosário reforçaram os questionamentos acerca da
manutenção dos ares condicionados. Fazendo uma retrospectiva, o professor Antonio Jorge Gomes
Abelém comentou que o Programa de Pós-Graduação em Ciência da Computação tinha um recurso da
Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (CAPES), que poderia ser utilizado para
publicações e manutenção, mas que, a Universidade dificultou ao máximo a utilização desse recurso, e
que só seria aprovada parte da manutenção dos ares condicionados. Foi sugerido pelos professores
Antonio Jorge Gomes Abelém e Vinicius Augusto Carvalho de Abreu, formalizar uma cobrança, pelo
Programa de Pós-Graduação em Ciência da Computação e Faculdade de Computação.  Foi comunicado8.



sobre a manutenção das bancadas dos laboratórios de ensinos, bem como a criação das gaiolas para
alocação dos mini-MACs. Foi informado sobre a previsão de entrega para o final do mês de fevereiro do
ano de dois mil e vinte e dois, após vários atrasos pela empresa Brilhante e mudança de empresas
prestadoras do serviço, responsáveis na Universidade. Na oportunidade, a professora Fabiola Pantoja
Oliveira Araújo relatou que tem cobrado desde o mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, ao
engenheiro responsável, acerca da reforma do piso do laboratório de ensino HIT - Human Interaction
with Technologies Research Group, e não tem conseguido a execução do serviço com a empresa
responsável. Foi comunicado sobre a demanda das disciplinas dos cursos de Sistema de Informação e8. 
Ciência da Computação. Também foi falado sobre alocação das disciplinas, dia e horário, a qual será
enviada em breve, por e-mail, aos professores. Na oportunidade, o professor Bianchi Serique Meiguins
relembrou acerca de um pedido feito à faculdade, sobre a necessidade de se fazer uma visita à Pró-reitoria

 de Desenvolvimento e Gestão de Pessoal (PROGEP) , para se reavaliar o índice de professores da Faculdade de
Computação, tendo em vista o atendimento de demandas advindas de outros cursos, e que essa demanda
não está compatível com o número de professores e demanda real para os dois cursos da Faculdade de
Computação. Foi comunicado sobre a nova resolução referente aos Trabalhos de Conclusão de Cursos,9. 
e novos procedimentos que serão implementados, para a organização dos trabalhos na secretaria da
Faculdade. Na oportunidade, foi falado, também, sobre os pedidos de alunos referentes ao aceite de
artigos publicados, para a apresentação do Trabalho de Conclusão de Curso. O tema está sendo discutido
e tratado com a construção da nova resolução, pelo Núcleo Docente Estruturante da Faculdade. Após a
apresentação e todos os comunicados, foi dado sequência à reunião, de acordo com as seguintes PAUTAS
, a saber: 1) Alocação de carga horária (quarenta horas) ao professor Josivaldo de Souza Araújo,

: O presidente deu início à discussão,para o Centro de Computação de Alto Desempenho - CCAD
falando sobre o surgimento da necessidade de alocação do professor Josivaldo de Souza Araújo ao
Centro de Computação de Alto Desempenho, tendo sido solicitado pelo reitor da Universidade Federal
do Pará, Emmanuel Zagury Tourinho, um aval da Faculdade sobre a liberação do professor. O professor
Josivaldo de Souza Araújo se colocou à disponibilidade de ministrar pelo menos uma disciplina, a cada
semestre. Na oportunidade, o professor Josivaldo de Souza Araújo fez um breve histórico sobre o Centro
de Computação de Alto Desempenho e sua importância para a Universidade Federal do Pará. Surgiu a
necessidade de alocação de quarenta horas do professor para o Centro, necessitando, nesse sentido,
apenas de uma liberação da Faculdade. Na oportunidade, os professores sugeriram a possibilidade de se
conseguir professor substituto, como condição importante a ser analisada posteriormente. Após uma
ampla discussão, a pauta de liberação do professor Josivaldo de Souza Araújo ao Centro de Computação
de Alto Desempenho foi colocada em votação, o que na ocasião, houve dezesseis votos favoráveis, sendo
assim, aprovada por ampla maioria dos presentes. 2) Calendário das reuniões ordinárias do colegiado

Foram apresentadas as datas de reuniões do colegiado da Faculdade de Computação, parada Faculdade: 
o ano de dois mil e vinte e dois. Os membros presentes foram consultados sobre o formato em que se
ocorrerão os encontros. Por ampla maioria, ficou decido que, a priori, as reuniões se manteriam no
formato remoto. 2) Posicionamento e divulgação da "Carta Aberta da Faculdade de Computação

: Concernente ao posicionamento da Faculdade desobre a adesão ao G Suite for Education na UFPA"  
Computação quanto ao uso de ferramentas proprietárias do fluxo de ferramentas da universidade, foi
informado e solicitado a divulgação do manifesto relacionado à adesão das universidades públicas à
plataforma G-Suite. O professor Filipe de Oliveira Saraiva e professor Benedito de Jesus Pinheiro
Ferreira, membros da comissão, relembraram a todos acerca da carta e a importância de sua ampla
divulgação. Para a eleição dos representantes dos2) Eleição do representante docente na congregação: 
docentes da Faculdade de Computação na Congregação do Instituto de Ciências Exatas e Naturais, houve
a aclamação de uma única chapa, sendo formada pelos professores André Figueira Riker e Renato
Hidaka Torres, representante e suplente, respectivamente. Com a manifestação favorável dos membros
presentes, com dezesseis votos, foi aprovada por ampla maioria, os novos representantes docentes da
Faculdade na congregação do Instituto de Ciências Exatas e Naturais. E não havendo mais nada a tratar, a
presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião, e para constar, eu, Alan

, secretário da Faculdade de Computação, lavrei a presente ATA, que após lidaJhefferson Braga Sousa
e achada conforme, será assinada pelos membros presentes à reunião. Belém, dezessete de janeiro de dois
mil e vinte e dois.
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